

## **EIBAR / Abierto hasta el amanecer (o casi)**

EIBAR. DV. Ya ha llegado la época de exámenes para los universitarios eibarreses. La rutina habitual se rompe y su tiempo libre lo dedican exclusivamente a estudiar. Para muchos el espacio ideal para concentrarse es la biblioteca municipal, por ello en estas complicadas fechas se amplía el horario habitual para acoger a los estudiantes. La medida, que se mantendrá hasta el 8 de febrero, tiene un horario de lunes a jueves de 9 a 1.30 del mediodía y de 4 a 12 de la noche.

La iniciativa, que va por su tercera edición, goza de bastante popularidad entre los estudiantes. Aunque la ampliación de horario está pensada especialmente para los estudiantes universitarios, durante este periodo los usuarios pueden beneficiarse y hacer uso de los servicios habituales de la biblioteca. Internet, préstamo y devolución del fondo, hemeroteca, servicio de información bibliográfica, fonoteca o acceder al fondo de periódicos y revistas.

### **Tercer año**

Este es el tercer año que se pone en marcha este servicio nocturno de biblioteca. Desde su creación los horarios han ido cambiando en función de las necesidades que se observaban. Así el primer año se abría de lunes a viernes hasta la 1 de la noche. El segundo año, se optó por suprimir el viernes del horario nocturno debido a la poca afluencia de estudiantes. Esta decisión se ha mantenido esta nueva edición. La principal novedad de este 2007 es el horario de tarde ininterrumpido de 4 a 12 de la noche.

Según confirman las cifras, el primer año de aplicación se registró un mayor número de visitas. En 2005 se contabilizaron 7184 visita frente a las 6423 de 2006. Sin embargo este segundo año el número de préstamos fue muy superior al periodo anterior. En 2006 fueron 366 las personas que utilizaron el servicio de préstamo durante el horario nocturno, el doble que el año anterior. Esta es otra de las conclusiones que se extrae de los datos obtenidos.

Hay que destacar que este no es solamente un servicio del que se benefician los estudiantes. Durante las horas extras en las que permanece abierta la biblioteca, todos sus servicios están también disponibles al público. Internet, la sala de estudio o la fonoteca también fueron utilizados en años anteriores por las personas que visitaron la biblioteca en su horario nocturno.

## **MARÍA ALEGRE 1º SOCIOLOGÍA / SI NO VIENES A LAS 4 NO HAY SITIO**

María está en su primer año de carrera universitaria y se ha encontrado con que no hay material suficiente sobre la carrera que estudia. La carrera la llevo más o menos, pero la verdad es que en la biblioteca no he encontrado muchos libros que necesito o que me ayudarían a estudiar.

Aunque lleva muchos años acudiendo a diario a la biblioteca, este año es el que más uso está haciendo de sus servicios. A la biblioteca vengo durante todo el año, pero este ha sido el primer año que he venido a estudiar a la noche. Igual es porque la universidad es más dura aunque más tranquila. Estás tres meses sin hacer nada y luego viene todo de golpe.

Con el agobio de los exámenes la afluencia de estudiantes es mayor que durante el resto del año, lo que hace que se llene. Pero hasta en esto hay truco. En la biblioteca nunca hay sitio, o vienes a las 4 o nada. También hay gente que viene a las 4, coge sitio y se va a tomar un café y vuelve a las 5. Pero vaya que lo hace todo el mundo, es algo habitual confiesa.

María destaca el ambiente de estudio que se vive. En casa tengo muchas cosas para distraerme. Aquí no te distraes porque todo el mundo está en la misma situación. Todos tenemos que estudiar así que no venimos a estar de juerga.

## **ME QUEDO ESTUDIANDO HASTA QUE CIERRA LA BIBLIOTECA**

Amaia ya es una veterana en lo de estudiar en la biblioteca. Cursa 4º de empresariales y es desde hace años asidua a ella. En época de exámenes suelo venir a la biblioteca todos los días a estudiar, soy de las fijas. El esfuerzo que hacen los estudiantes a diario para aprender cada asignatura, comprende pasar muchas horas delante de los libros y apuntes. Su jornada durante estas difíciles fechas es equiparable a la de cualquier trabajador. Me paso prácticamente todo el día en la biblioteca. A la mañana vengo a las diez hasta la hora de comer y vuelvo a la tarde, hago un descanso para ir a casa a cenar y a la noche me quedo hasta las doce comenta.

Amaia conoce muy bien el horario nocturno de la biblioteca. Este es el tercer año que está en marcha y ha acudido en todas las ocasiones lo que le permite opinar acerca de los cambios de horario. He venido todos los años en los que ha habido horario nocturno. Me parece que estaba mejor el horario del año pasado porque se pierde una hora abierta a la tarde. La verdad es que a no ser que te traigas un bocata, tienes que ir a comer a casa. Amaia apura las horas de estudio hasta que cierran la biblioteca a las 12 de la noche. En este caso también prefiere el horario del pasado año. Preferiría que cerrase a la 1 como el año anterior en lugar de a las 12, porque yo me quedaba hasta el final. También es cierto que a esa hora quedaba menos gente.

Como en los otros casos, la biblioteca de la facultad es la que utiliza para consultar cuestiones relacionadas con sus estudios. Los libros relacionados

con mi carrera los suelo consultar en la biblioteca de la universidad porque sé que están. Aunque los que he encontrado aquí también están bastante bien.

### **Salas para estudiar**

Estos días la biblioteca cuelga todas las tardes el cartel de completo. Amaia sugiere alternativas para tener sitios para estudiar. Yo creo que en época de exámenes estaría bien que habilitasen más salas para estudiar porque es cuando no hay sitio. Todos los días a las 4 ya está llena protesta.

Al igual que el resto de los estudiantes que acuden a la biblioteca, Amaia San Martín destaca que el nivel de concentración que alcanza allí es mayor que en casa, donde hay más cosas para distraerse. Aquí hay más silencio y como toda la gente está estudiando tú también estudias. Además hay gente que estudia lo mismo que tú y si tienes alguna duda en un momento determinado te pueden ayudar.

### **VENGO A ESTUDIAR CON AMIGOS**

Alex Albistegui acude todas las tardes a la biblioteca municipal a estudiar. Por eso está de acuerdo en que se amplíen los horarios en fechas de exámenes. No suelo venir a la noche, pero sí a la tarde y me quedo hasta las 8 y media. Sé que hay más horarios y me parece bien porque en época de exámenes nos hace falta tener sitios así para estudiar.

A juzgar por los buenos resultados que saca en los estudios, se puede decir que saca partido a las horas que pasa estudiando aunque no sea de los que consulta el fondo de la biblioteca. La carrera me va bien, el primer año aprobé todo y segundo lo llevo bien. No suelo coger libros relacionados con mi carrera porque los puedo conseguir por otros medios. Vengo más a estudiar.

Y es que cada vez son más los estudiantes que para concentrarse en el estudio prefieren cualquier sitio antes que su propia casa. Así lo explica Alex. Me concentro más que en casa porque no me puedo entretener con la televisión o el ordenador.

Normalmente quedo con los amigos aquí pero no nos distraemos, sólo de vez en cuando nos tomamos un descanso.

Albistegui ve con buenos ojos la ampliación de la biblioteca porque tiene problemas para coger sitio. Me parece muy bien porque en época de exámenes si no vienes a primera hora ya no consigues sitio.

### **VENGO EN ÉPOCA DE EXÁMENES**

Nerea tiene 20 años y cursa tercero de medicina. Aunque sólo viene en época de exámenes a estudiar, este año al buscar libros sobre su carrera se ha llevado una grata sorpresa. Este año hay más libros sobre mi carrera que el año pasado. Poco a poco han ido trayendo más y se nota. Sólo vengo

a estudiar en época de exámenes, porque hay ambiente de estudio. En casa puedes hacer cualquier otra cosa menos estudiar.

Entre los estudiantes hay una pequeña competición por hacerse con un sitio a principio de la tarde. Nerea es de las que llega antes para no quedarse sin él. A la tarde vengo a las 4 menos diez a hacer cola porque a las 4 y diez ya está todo lleno. Aquí me paso la tarde hasta la 9 y media o así porque a la noche no estudio.

También prefiere el horario continuado de este año, porque le permite apurar el estudio hasta última hora de la tarde. Está bien lo de la ampliación del horario porque hasta las 8 y media te corta el estudio. Prefiero el horario de este año porque así estudio hasta las 10 y luego me voy a casa. De la otra manera te tienes que ir a casa a las 8 y luego volver más tarde señala.

Nerea se muestra contenta con los servicios de la biblioteca municipal en comparación con otras. Me parece que está muy bien. En mi facultad la biblioteca es muy mala. Y en pueblos de al lado como Elgoibar no les abren casi nada para estudiar.